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今日聊城

关注

“孤岛”小区何时才能集中供暖
目前主要存在热源不足等三大难题
文/片 本报记者 张召旭 杨淑君

城区集中供暖面积每年都在增加，新建小区基本上一入住就能供暖，但一
些老旧小区住了十多年却一直供不上暖，甚至有些小区连着供暖主管道也无
法用暖，像是供暖季里的一个“孤岛”。13 日，记者走访了解到，城区供暖“孤
岛”小区供暖主要存在热源不足、管网建设难、供暖率不足等三大难题。

市区柳园路以西的振兴路两
侧，光写着楼号的就有 21 栋。“这
些房子都是星光房产开发的，当
时建设的时候就没有暖气管道和
暖气设施。”21 号楼居民刘先生
说，这里的居民大都是在 2001 年
至 2002 年搬过来的，一开始有很
多人烧蜂窝煤取暖，现在条件好
了，居民家里都安上了空调。“我
们楼西边就是供热公司的主管
道，可就是供不上暖气。”

“家里有小孩，整天开着空调
用不起。”特意来看孙子的居民王
女士说，去年刚添了小孙子，儿子
家就改用天然气壁挂炉供热。

“ 105 平米的房子，改造花了八千
多元。”王女士说，没办法，又通不
了暖气，只能寻求别的办法。

市民孙先生说，他是在这里
买的二手房，刚开始还觉得没暖
气没关系，孩子大了能将就，可是
连着过了几个寒冬，开空调的花
费实在是太高了。“我和妻子收入
都不高，孩子又面临高考，正是用
钱的时候。”孙先生说，他看到市
里每年新增的供热面积大都是新
建小区。“我们这些老小区什么时
候也能用上集中供热？”

案例>>

21 栋楼都没暖气

挂满空调外机

走访中记者了解到，除了
振兴路一条街，还有不少“老”
小区，因为建设年限较早，当时
规划建设时根本就没有供暖设
施，或者供暖管道细根本就无
法满足现在的供暖要求。像双
力家属院、湖北小区、利民小区
等小区都是不能集中供热的

“孤岛”小区。
“人家西苑小区原来和我

们一样，听说去年改造好之后
可以集中供热了。”利民小区居

民陈先生说，他们小区也有很
多居民有集中供热的要求，也
希望能改造。“家里有老人和孩
子，冬天没暖气根本受不了，哪
怕也交一些改造费用，我们都
希望能用上集中供暖。”

去年本报曾多次报道开发
区西苑小区改造供暖管道的事。
这个小区分两期建设，一期建成
于 2000 年，二期建成于 2002
年，刚开始建设时，好几栋楼都
是很薄的暖气片，即使暖气片厚

的楼房，供暖管道也是细的，配
套设施不完善，达不到集中供热
条件，和上面这几个“孤岛”小区
一样，居民都是自行取暖。

2006 年，这个小区的 500
多户居民达成一致意见，开始申
请集中供热。因为在与供热公司
协调的过程中出现了一些问
题，直到 2011 年 11 月 7 日，小
区内的公共供暖管道才开始施
工。五年的“盼暖马拉松”终于
跑完。

调查>> 还有不少“孤岛”小区也在盼暖

破冰>>

孤岛小区供暖

面临三大难题

聊城市市政公用事业管理局
供热办工作人员表示，解决孤岛
小区供暖问题有三大难题。

首先是热源不足和部分区域
管道供暖能力饱和，供热设施跟
不上城市的发展。“城区从 1998
年开始集中供暖，当时是供热企
业求着居民用集中供热，许多居
民不买账。随着时间的推移，一些
供暖管道等设施已跟不上城市发
展，如果想要重新建设一些新的
供热设施需要大量资金。”

城区一家供热公司工作人员
介绍说，想要集中供暖，首先就得
缴纳开口费，像双力家属院等老
旧小区，建设时根本没有热网设
施，这样就需要重新铺设，这笔钱
也得由居民自己承担。“折合算下
来每户至少要拿出 5 千至 1 万元
甚至更多的费用，才能用上集中
供暖。”该工作人员表示，他们也
曾安排专人对一些老旧小区做过
调查，很多居民都希望集中供暖，
可一提到花钱建设供暖设施，有
些人就犹豫了。在这种情况下，小
区想把意见统一起来非常困难，
这就导致很多小区不能集中供
暖。

该工作人员表示，除了建设
热网设施的资金和开口费以外，
如果小区想要集中供暖的用户达
不到 70% 的话，也很难集中供热，
因为只有采暖率达到 70% 才能
保证供暖居民家的温度达标。

市区柳园路以西的振兴路两侧，21 栋楼房都没有集中供热，居民楼上挂满空调外机。
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